

Studienfahrt 2021

Im Herbst planen wir eine kürzere Studienfahrt vom 17. - 19. September. Ziel ist das ehemalige Konzentrationslager Mauthausen bei Linz (Österreich) mit seinem Außenlager Gusen. Hartmut Ziesing wird in bewährter Weise die Fahrt vorbereiten und begleiten.

Jahreshauptversammlung

Die diesjährige JHV kann wegen der Pandemie nicht, wie vorgesehen, im März stattfinden. Als neuer Termin wurde der 11. September festgelegt. Zeitrahmen: 10 - 13 Uhr. Ort: Titusgemeinde Vahrenheide. Im Rahmen der JHV wird sich auch die neue Leiterin der Gedenkstätte Bergen-Belsen, Dr. Elke Gryglewski, vorstellen.

Die nächste **Vorstandssitzung** findet am Samstag, 19. Juni um 16.00 Uhr in Bleckmar statt, wenn es die Pandemie möglich macht..

Wir bitten darum, Anschriftenänderungen sowie neue Bankverbindungen umgehend mitzuteilen!

Die AG Bergen-Belsen e.V ist auch im Internet vertreten:
www.ag-bergen-belsen.de

► Kontakt ◀

Arbeitsgemeinschaft Bergen-Belsen e.V.
Elke von Meding ♦ Hinter den Höfen 7 ♦ 29303 Bergen-Bleckmar
☎ 05051- 4008 ♦ E-Mail: e.vonmeding@gmx.de

Redaktion: Günter Bensch, Bonhoefferstraße 14, 29223 Celle
☎ 05141/278003

Bankverbindung:

Hannoversche Volksbank Konto 726 325 200 BLZ 251 900 01
IBAN DE17 2519 0001 0726 3252 00 BIC VOHADE2HXXX

AG Bergen



Belsen e.V.

Rundbrief 38

März 2021

Liebe Mitglieder und Freunde,

in diesem Jahr ist alles anders... mit diesen Worten begann unser letzter Rundbrief. Leider hat sich daran noch nichts geändert!

Elke von Meding



Lichter auf den Schienen zum Tag der Befreiung am 15. April

Auch in diesem Jahr werden keine großen Gedenkveranstaltungen stattfinden können, und auch wir müssen uns auf Videoclips für „**Lichter auf den Schienen**“ am 15. April beschränken.

Jugendliche aus Bergen wollen Texte von Überlebenden sprechen. Dies geschieht in enger Zusammenarbeit mit der Diakonin Sonja Winterhoff aus Bergen. Siehe Homepage ag-bergen-belsen.de

Einladung zum „Weg der Erinnerung“

An Stelle einer Gedenkveranstaltung auf der Rampe kann jede(r) den „Weg der Erinnerung“ von der Rampe zur Gedenkstätte Bergen-Belsen selber gehen. Am Weg werden zum 15. April Tafeln mit Informationen, die zum Nachdenken anregen sollen, aufgestellt.



Stelen für den Friedhof in Hörsten

Zum Jahresende hat die AG Bergen-Belsen e.V. auf den Kriegsgefangenenfriedhöfen Bergen-Belsen (Hörsten), Wietendorf und Oerbke Eichenstelen installiert, damit die Gedenktafeln, die von Angehörigen, die aus aller Welt kommen, mitgebracht werden, dort angebracht werden können. Die Gedenktafeln lagen unbeachtet auf den Friedhöfen ir-

gendwo an den Massengräbern und sind in Vergessenheit geraten. Nun haben wir mit Hilfe des niedersächsischen Innenministeriums und des staatlichen Baumanagements Lüneburger Heide endlich eine würdige Lösung gefunden.

Peter Wanninger



Gertrud Schröter

Gedenkveranstaltung 1996

Das Bild zeigt den Informationsstand der AG Bergen-Belsen e. V. am Eingang zur Gedenkstätte Bergen-Belsen.

Manche unserer Mitglieder engagieren sich im Sinne unserer Arbeitsgemeinschaft in besonderer Weise. Dazu gehört auch das Ehepaar Bernadette und Joachim Gottschalk. Sie haben vor Gerichten erfolgreich gegen Antisemitismus gekämpft. Joachim Gottschalk hat zudem umfangreiches Quellenmaterial zu Gertrud Schröter und Ilse Stephan zusammen getragen. Wer daran Interesse hat, melde sich bei info@ag-bergen-belsen.de